

Más

ENERGÍA | SOSTENIBILIDAD | PREMIOS PORTAFOLIO | REVISTAS Y FOROS | INNOVACIÓN

ENERGÍA 03 Jul 2025 - 11:04 a. m.



Ecopetrol y la Dian mantienen disputa por pago de IVA en importaciones de combustibles

Inicialmente, la entidad solicitó un cobro por \$9,4 billones correspondientes al periodo 2022 - 2024.



Ricardo Roa Barragán, presidente de Ecopetrol
Foto: Néstor Gómez / Portafolio

LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO
03 Jul 2025 - 11:04 a. m.
[Unirse a whatsapp](#)

Un nuevo capítulo salió a la luz en la disputa que tiene Ecopetrol con la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian) sobre el pago del IVA del 19% a las importaciones de ACPM y gasolina que realizó la petrolera entre el 2022 y el 2024.

Le puede interesar: [Alarma por cobro de la Dian a Ecopetrol que la dejaría sin caja: 'Es una tributaria'](#)

Más noticias de **Energía**

ENERGÍA
¿Cuánto costaría el kilovatio de energía de fuentes nucleares? Esto dice estudio

ENERGÍA
Fue descubierta la presencia de hidrógeno natural libre en el subsuelo de Colombia

[Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO](#)

Puntualmente, la empresa se refiere al concepto No. 100202208-2305 del 19 de diciembre de 2024, en el que la Dian interpretó que la importación y nacionalización de gasolina y ACPM se encuentra gravada con una tarifa de IVA del 19%.

Ante esto, Ecopetrol aseguró que difiere de la interpretación que hizo la entidad por "las razones que oportunamente fueron expuestas a la autoridad tributaria", que hará los reclamos puntuales, pero que empezará a pagar lo solicitado.

Con lo anterior, se conoció que en línea con su interpretación y siguiendo el procedimiento aduanero vigente, el 3 de junio de 2025, notificó a Ecopetrol S.A sobre el Requerimiento Especial Aduanero No. 525, en el cual anunció su propósito de expedir una liquidación oficial de corrección al **Impuesto Sobre las Ventas (IVA) sobre la importación de ACPM.**



Lo más leído

- 1 GOBIERNO**
Estados Unidos retira visas a funcionarios cercanos al presidente Petro
1135
- 2 GOBIERNO**
Laura Sarabia deja la Cancillería tras ser desautorizada por caso de pasaportes
1069
- 3 GOBIERNO**
Estados Unidos retira a su Encargado de Negocios interino en Colombia
1067
- 4 FINANZAS**
Dólar en Colombia profundizó su caída, tras romper a la baja el nivel de los \$4.000
1064
- 5 GOBIERNO**
Colombia responde: presidente Petro llama a consultas a su embajador en EE. UU.
1023
- 6 MÁS CONTENIDO**
Las tecnologías X-Tech y su potencial para impulsar las MyPymes
1020

¿Cuánto costaría el kilovatio de energía de fuentes nucleares? Esto dice estudio



 **¿Cuáles son las aseorías que brindará?**
Archivo

¿Cuánto pagaría Ecopetrol a la Dian?

Inicialmente la Dian solicitó un cobro por \$9,4 billones a Ecopetrol y a la Refinería de Cartagena (Reficar) con tres Requerimientos Especiales Aduaneros (REA). Del total, \$6,3 billones serían causados por Ecopetrol, **\$1 billón por Reficar y \$2,1 billones en intereses.**

Sin embargo, con este nuevo pronunciamiento de la petrolera, se aseguró por parte de Ecopetrol que se aplicaría una sanción, que en conjunto ascienden a **\$1,2 billones, más intereses estimados a la fecha de \$0,5 billones.**

"Ecopetrol presentó su respuesta a dicho Requerimiento el 1 de julio de 2025, oponiéndose a las propuestas de corrección y a la aplicación de la sanción. En este sentido, se mantiene la diferencia de interpretación normativa entre la Dian y la Compañía", resaltó la compañía.

Recomendado: [Dian explicó las razones del cobro del IVA por importación de combustible a Ecopetrol](#)

Además, la empresa estatal se mantiene en la posición en la que resalta que ha venido realizando los pagos del **IVA sobre la importación de ACPM y gasolina.**

"Teniendo en cuenta que la Dian mantiene su interpretación normativa sobre el particular, Ecopetrol ha venido realizando los pagos del IVA por la importación de ACPM y gasolina a la tarifa del 19% desde enero de 2025. Cabe resaltar que este pago del IVA no afecta los derechos que Ecopetrol se reserva para controvertir jurídicamente en la oportunidad adecuada ante las instancias correspondientes. Ecopetrol S.A. reitera su compromiso de cumplir a cabalidad sus obligaciones aduaneras y tributarias, y será respetuosa de las decisiones que resuelvan esta controversia ante las instancias correspondientes", puntualizó.

Anteriormente, la Unión Sindical Obrera (USO) había anunciado que la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian) lo que buscaba era 'estrangular' a Ecopetrol y poner en riesgo la estabilidad financiera de la petrolera.

La USO afirmó que este cobro sería una reforma tributaria individual por la que debería responder la empresa.

"Estos cobros representan para Ecopetrol una reforma tributaria individual, comprometen su estabilidad financiera y ponen en riesgo de quiebra a la empresa más importante de los colombianos", dijo el sindicato hace un par de meses.

En plata blanca, el año pasado la caja de Ecopetrol, según el balance de la compañía, cerró con un saldo cercano a los \$18,2 billones, cifra a la que hay que restarle los \$8,79 billones de dividendos que fueron aprobados en la reciente asamblea general de accionistas, de los cuales el Gobierno ya recibió \$4,5 billones y los socios minoritarios \$1,01 billones, quedando pendiente el tercer pago por \$3,28 billones al Ministerio de Hacienda, en junio.

Con ello, de hacerse efectivo **el pago que pide la Dian por \$9,4 billones**, la caja de Ecopetrol quedaría en ceros porque esa es la suma por la que debería responder, quedando maniatada para ejecutar el plan de inversiones.

PORTAFOLIO

RELACIONADOS: [ECOPETROL](#) | [DIAN](#) | [IVA](#) | [COMBUSTIBLES](#) | [IMPORTACIÓN DE ACPM](#)

Reciba noticias de Portafolio desde Google News 

GUARDAR 

REPORTAR ERROR 

Destacados

NEGOCIOS | TENDENCIAS | MIS FINANZAS | OPINIÓN



Empresas
3 Jul de 2025 - 5:27 p. m.
Cuánto aumentarían los costos de los empleadores con la reforma laboral



Negocios
3 Jul de 2025 - 4:16 p. m.
'Cada vez se sirven más tazas frías de café': Nescafé



Industrias
3 Jul de 2025 - 4:05 p. m.
'Agencias de viajes no desaparecerán con la IA, son esenciales por su valor humano'

Más Portales



EL TIEMPO

Hombre en Reino Unido fue estafado con videos de Jennifer Aniston creados con IA: 'Me senti especial'



FUTBOL

Toronto FC fue derrotado por New York City FC con un marcador de 3-1



ADN

Renuncia de Laura Sarabia revela tensiones con Petro por nuevo modelo de pasaportes



City

Miguel Uribe Turbay continúa en estado grave, pero estable, tras nueva cirugía

Te puede gustar

Enlaces patrocinados por Taboola



Cajicá: IA: gana hasta \$2.700 a la semana trabajando desde casa

Gran oportunidad

Registro



Por qué está en boca de todos esta inteligencia artificial que hace dinero?

Gran oportunidad

Registrarse



Disfrute de una oportunidad única de inversión si nació entre...

CRNEWS

Registrarse



1 cucharadita antes de dormir para quemar grasa abdominal como nunca...

LALIMEX



Aprovecha los CFDs y da un giro significativo a tu situación financiera.

AIE

Registrarse



'Presidente terrible': por qué 'The Economist' calificó así a Gustavo Petro

PORTAFOLIO



La apnea del sueño arruinó mi vida - hasta que encontré este sencillo truco

Dorilla Ergo



Próstata inflamada - La razón por la que te levantas 3 veces en la noche

Buena Forma



Nadie lo sabía: las 5 bebidas que consumimos diario y generan mal olor corporal

PORTAFOLIO



Adquiere una casa contenedora en Cajicá a precio de regalo

Casas de cont...

Buscar Ahora

Portafolio

Síguenos en redes:     

Nuestros Portales

El Tiempo

City TV

Fútbol Red

El Empleo

Diario ADN

Aló

Motor

Nosotros

Páutete con nosotros

Mapa del sitio

Suscripciones

Trabaja con nosotros

Legales

Políticas

Términos y condiciones

Aviso de privacidad

Línea ética

Contáctenos

Servicio al cliente

Ayuda

Centros de ventas

Reversión de pagos

Miembro de:

 Grupo de Diarios de América

 Asociación Colombiana de Medios de Información

 Interactive Advertising Bureau

 Superintendencia de Industria y Comercio

COPYRIGHT © 2025 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, o su uso para el desarrollo de programas de inteligencia artificial o aprendizaje automático, así como su traducción a cualquier idioma, sin autorización escrita de su titular. Portafolio.com, las principales noticias económicas de Colombia y el Mundo.